

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 015 – GADPLU-Q – 2025

SESIÓN ORDINARIA DE JUNTA CELEBRADA EL MIÉRCOLES TREINTA DE JULIO DEL DOS MIL VEINTICINCO.

En la parroquia La Unión, del cantón Quinindé, provincia de Esmeraldas, a los treinta días de julio del año dos mil veinticinco, siendo las catorce horas, se da inicio a la **SESIÓN ORDINARIA DE JUNTA – ACTA N.º 015 – GADPLU-Q-2025**, según lo establece el Art. 70, literal c) del COOTAD; Lic. Loor Urdánigo Elina Elizabeth, Sr. Cayo Defaz Luis Fabian, Sr. Torres Córdova Ángel Raúl, Ab. Córdova Córdova Deysi Mariela, Lic. Alba Albarez Josué Tito, y como secretaria Lic. Cristina Mera Tapia miembros del Gobierno Parroquial La Unión, para tratar el siguiente orden del día: 1.- CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM, 2.- INSTALACIÓN DE LA SESIÓN A CARGO DE ELINA LOOR URDÁNIGO, PRESIDENTA DEL GAD PARROQUIAL LA UNIÓN, 3.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA, 4.- APROBACIÓN DE ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N° 013 GADPLU-Q-2025 REALIZADA EL DÍA MIÉRCOLES 25 DE JUNIO DE 2025. 5.- INFORME DE ACTIVIDADES DE ELINA LOOR URDÁNIGO PRESIDENTA DEL GAD PARROQUIAL LA UNIÓN. 6.- CLAUSURA.

PRIMER PUNTO. - CONSTATAción DEL QUÓRUM. – **PRESIDENTA:** Compañeros y compañeras muy buenas tardes, señora secretaria vamos a dar inicio a esta sesión ordinaria N°015, continue señora secretaria. **Secretaria:** Buenas tardes, magister Elina Loor, señores vocales. Se procede a tomar la asistencia correspondiente para la constatación del quórum: **Lic. Alba Albarez Josué Tito;** presente, **Sr. Cayo Defaz Luis Fabian;** presente, **Ab. Córdova Córdova Deysi Mariela;** presente, **Sr. Torres Córdova Ángel Raúl;** presente **Lic. Loor Urdánigo Elina Elizabeth;** presente. **Secretaria:** con la presencia de los cinco (5) vocales principales del GAD parroquial existe el quórum reglamentario. Según el Art. 320 del COOTAD “las juntas parroquiales rurales podrán reunirse para adoptar decisiones válidamente en cualquier clase de sesión, con la presencia de la mayoría absoluta, conformada por la mitad más uno de los miembros del órgano legislativo”. **PRESIDENTA:** siguiente punto del orden del día, señora secretaria.

SEGUNDO PUNTO. - INSTALACIÓN DE LA SESIÓN A CARGO DE ELINA ELIZABETH LOOR URDÁNIGO, PRESIDENTA DEL GAD PARROQUIAL LA UNIÓN. **PRESIDENTA:** compañeros y compañeras nuevamente buenas tardes, soy por instalada la sesión ordinaria número N°015, Siguiente punto del orden del día señora secretaria.

TERCER PUNTO. - APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. **PRESIDENTA:** Compañeros está a consideración el tercer punto, **Secretaria:** vicepresidente Sr. Luis Cayo solicita el uso de la palabra, **SR. CAYO DEFAZ LUIS FABIAN:** buenas tardes, compañeros, propongo y elevo a moción que se apruebe el orden del día de la sesión ordinaria N°015, ¿tiene apoyo mi moción?, **Secretaria:** El vocal Lic. Tito Albán solicita el uso de la palabra: **LIC. ALBA ALBAREZ JOSUÉ TITO:** Apoyo la moción presentada por el compañero. **Secretaria:** señora presidenta existe una moción presentada por el vicepresidente Sr. Luis Cayo, la misma que es apoyada por el vocal, Lic. Tito Albán para la aprobación del orden del día. **PRESIDENTA:** si tiene apoyo la moción sírvase a tomar votación señora secretaria. **Secretaria:** procedo con la respectiva votación para la aprobación del orden del día: **Lic. Alba Albarez Josué Tito;** apoyante de la moción, a favor, **Sr. Cayo Defaz Luis Fabian;** proponente de la moción, a favor, **Ab.**

Córdova Córdova Deysi Mariela; a favor, Sr. Torres Córdova Ángel Raúl; a favor; Lic. Loor Urdánigo Elina Elizabeth: a favor. **Secretaria:** Con cinco (5) votos a favor se aprueba por unanimidad el orden del día de la sesión ordinaria N° 015-GADPLU-Q-2025. **PRESIDENTA:** Siguiente punto del orden del día. **Secretaria:** CUARTO PUNTO. – APROBACIÓN DE ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No 013 GADPLU-Q-2025 REALIZADA EL DÍA MIÉRCOLES 25 DE JUNIO DE 2025: **PRESIDENTA:** Compañeros, como hemos explicado recientemente, los documentos son enviados a sus correos respectivos y también por medio de WhatsApp. Por favor, está a disposición el punto. **Secretaria:** La vocal Abg. Deysi Córdova, solicita el uso de la palabra: **CÓRDOVA CÓRDOVA DEYSI MARIELA:** propongo y elevo a moción que se apruebe el acta N°013 GADPLU-Q 2025, realizada el día miércoles 25 de junio del 2025, ¿tiene apoyo mi moción? **Secretaria:** el vocal, Sr. Ángel Torres solicita el uso de la palabra: **SR. TORRES CÓRDOVA ÁNGEL RAÚL:** Apoyo a la moción presentada por la compañera. **Secretaria:** Señora presidenta, señores vocales, existe una moción presentada por la vocal Abg. Deysi Córdova, la misma que tiene el apoyo del vocal Sr. Ángel Torres, vocal del gobierno parroquial para la aprobación del acta de sesión ordinaria N°013 celebrada el día miércoles 25 de junio. **PRESIDENTA:** Proceda con la respectiva votación. **Secretaria:** procedo con la votación respectiva: **Lic. Alban Álvarez Josué Tito;** a favor **Sr. Cayo Defaz Luis Fabian;** a favor, **Ab. Córdova Córdova Deysi Mariela;** proponente de la moción, a favor, **Sr. Torres Córdova Ángel Raúl;** apoyante de la moción, a favor, **Lic. Loor Urdánigo Elina Elizabeth:** a favor. **Secretaria:** Con cinco (5) votos a favor se aprueba por unanimidad el acta de sesión ordinaria N° 013 GADPLU-Q-2025 realizada el día miércoles 25 de junio del 2025. **PRESIDENTA:** siguiente punto del orden del día. **Secretaria:** QUINTO PUNTO. – INFORME DE ACTIVIDADES DE ELINA LOOR URDÁNIGO PRESIDENTA DEL GAD PARROQUIAL LA UNIÓN: **PRESIDENTA:** Bien, compañeros, voy a informar las actividades desde el 25 de junio hasta el día 30 de julio. **El miércoles 25 de junio:** nosotros tuvimos dos actividades, con los compañeros vocales fuimos a colocar la primera piedra en el importante proyecto de regeneración de la calle, del ingreso a la unidad Nuevo Azuay. Fuimos todos. Posteriormente nosotros asistimos ahí mismo en Nuevo Azuay, presidí la junta de la sesión N° 013 en el mismo recinto de Nuevo Azuay. El principal punto que se trató ahí fue la reforma al presupuesto y POA del ejercicio fiscal 2025, por reducción de asignación por concepto del modelo de equidad territorial ajustados al segundo cuatrimestre del ejercicio fiscal 2025. **El viernes 27 de junio:** recibimos las delegaciones a ciudadanos que acudieron al espacio de atención ciudadana. En esta ocasión a la doctora Nelly Revilla, líder del centro de salud, donde ella solicitaba que se le ayude a gestionar sobre la seguridad porque en algún momento yo como presidenta solicité que la atención del centro de salud sea de lunes a domingo. Y nos concedieron eso. Eso enviamos directamente al ministerio de salud en Quito y nos contestaron y aprobaron la atención a las personas en el centro de salud, pero vino a indicar que el día sábado y domingo ellas son cuatro médicos que pasan mujeres y son expuestas. Entonces inmediatamente nosotros hicimos el pedido a quien correspondía para hacer la gestión. **El día lunes 30 de junio:** en el acto cívico de ese lunes se llevó a cabo la premiación del concurso de dibujo organizado en el marco de las actividades culturales y educativas impulsadas por esta administración

parroquial. Posteriormente en calidad de consejera provincial participé de la primera sesión en la Cámara Provincial de Esmeraldas. **El miércoles 2 de julio:** presidi la sesión ordinaria N° 014 desarrollada el miércoles 2 de julio del presente año donde se analizó y se resolvió para la entrega de reconocimientos a miembros de la Policía Nacional y la presentación del informe de actividades del mes de junio de los vocales del GAD parroquial. Cabe indicar compañeros que en este punto del reconocimiento a los miembros hemos querido dejar para la siguiente sesión la primera de agosto porque quiero hacer en el acto cívico algo muy bonito, no que pase por desapercibido, sino que invitar a ciertas instituciones y como va también condecoraciones y reconocimientos tiene que hacerse algo muy bonito. **El día viernes 4 de julio:** en cumplimiento a la resolución emitida por la Gobernación este viernes 4 de julio se declaró un feriado local en conmemoración de la cantonización del cantón Quinindé. **El martes 8 julio:** junto a los compañeros vocales realizamos la grabación de un spot de promoción cultural en la comunidad de Boca de Mache donde estuvimos presentes el compañero vicepresidente Luis Cayo, el licenciado Tito Albán y la abogada Deysi. Junto a las demás autoridades del gobierno parroquial participamos también del acto de rendición de cuentas del Patronato Municipal de Quinindé donde estuvimos el licenciado Tito Albán, Luis Cayo, la abogada Deysi y mi persona donde se presentaron ante la ciudadanía los proyectos, avances y acciones ejecutadas durante este año. Posteriormente junto a los demás compañeros vocales colocamos la primera piedra que marca el inicio de la obra de adoquines, aceras y bordillos del recinto Playa del Muerto. **El viernes 11 de julio:** como Gobierno Autónomo Descentralizado de la Parroquia La Unión hemos cumplido con el proceso de rendición de cuentas correspondiente al periodo 2024 dando a conocer de manera clara y detallada los proyectos ejecutados, el uso responsable de los recursos públicos y los resultados alcanzados en beneficio de toda nuestra comunidad. **El lunes 14 de julio:** en este día brindé atención a varias comisiones en distintos sectores de nuestra parroquia en el marco del compromiso con una gestión participativa y cercana a la ciudadanía. Posteriormente mantuve una reunión con la concejal Norma Verdezoto, presidenta de la Comisión de Grupos Prioritarios del Municipio del cantón Quinindé y licenciada Mercedes Quiñonez, coordinadora del Patronato Municipal de Quinindé, Extensión La Unión. En este punto la concejal Norma vino a comunicar que ellos querían darles la atención a las personas con discapacidad y que querían hacer los arreglos en la parte de abajo del Patronato Municipal. Entonces al momento que existen comodato que le faltan 8 años pues ellos también pueden hacer las adecuaciones necesarias. **El martes 15 julio:** realizaron la visita al proyecto de atención Integral Adulto Mayor en el recinto Milagro de Dios 2 como parte de nuestro compromiso, donde los encontramos elaborando algunas empanadas que además de fomentar la convivencia tienen como objetivo fortalecer la motricidad fina, promoviendo así su desarrollo físico y emocional. También en coordinación con la empresa Superproducción y con el valioso apoyo de las empresas del Monte y La Colina llevamos a cabo una importante capacitación donde asistimos el compañero Luis Cayo, la abogada Deysi Córdova y mi persona en una capacitación en la finca del señor Wilson Mendoza. **El miércoles 16 de julio:** inspeccioné los trabajos de la maquinaria de la alcaldía ciudadana de Quinindé que ejecuta trabajos en el sector del Guayabal, específicamente en las riberas del río Cocola junto al vicepresidente Luis

Cayo. También junto a los compañeros vocales realizamos un recorrido por la obra de regeneración urbana en el sector Nuevo Azuay con el objetivo de constatar a base y verificar que los trabajos se están ejecutando conforme a lo planificado. **El jueves 17 de julio:** estuvimos en territorio compartiendo de cerca con nuestra gente del recinto El Silencio y del barrio 26 de diciembre en la cabecera parroquial para escuchar de primera mano las necesidades junto al licenciado Tito Albán y el compañero Luis Cayo. **El viernes 18 de julio:** en este día asistí como invitada junto al vicepresidente Luis Cayo a la presentación de las candidatas del recinto El Silencio. **El sábado 19 de julio:** participé activamente en el taller demostrativo para la prevención de desnutrición infantil realizado por el Distrito de Salud de Quinindé como parte del proyecto Ecuador crece sin desnutrición. Si ustedes pueden tomar en cuenta, el gobierno parroquial siempre en este proyecto en las mesas técnicas estamos activos. No hemos faltado en ninguna de las mesas técnicas y también se han conseguido muchas brigadas para este proyecto de desnutrición infantil. **El día lunes 21 de julio:** durante el minuto cívico realizamos la entrega de reconocimiento a los señores Edwin Albán Cárdenas y al abogado Manuel Estrada Albán. **El martes 22 de julio:** con oficio N° 499, 500, 502, 503, 504 solicité al gobierno provincial de Esmeraldas de manera formal la instalación de puntos de acceso gratuitos a internet, el wifi comunitario en diferentes sectores estratégicos de nuestra parroquia. Nosotros elegimos al recinto El Silencio, Los Ángeles, Boca de Mache y Matamba. **El miércoles 23 de julio:** participé activamente en la mesa intersectorial del cantón Quinindé, espacio en donde se nos permite articular y coordinar acciones interinstitucionales enfocadas en la prevención. En esta mesa nosotros siempre marcamos los abusos que existen tanto en las instituciones educativas como en los domicilios y si alguien viene aquí a comentar que tal niño está siendo violentado, está siendo amenazado, cualquiera de los niños, la Junta de Protección de Derechos o cualquiera de los organismos competentes puede ayudar a solventar esta situación. También recibí junto al vocal Tito Albán una comisión del barrio San Mamón, donde ellos solicitan que se les tome en cuenta en el presupuesto participativo para el 2026y que sea ejecutada una obra que ellos quieran, la construcción de aceras y bordillos en la calle desde la E20 hasta el final del asfaltado. También gracias a la gestión que realicé ante CONAGOPARE Esmeraldas recibimos los estudios de los proyectos de reconstrucción de un puente de hormigón armado en el recinto Bocana del Búa de la Parroquia La Unión y también la reconstrucción de un puente de hormigón armado sobre el río Platanito, Parroquia La Unión del cantón Quinindé. Es decir que ya gracias a esta gestión gratuita nosotros ya contamos con dos proyectos más para poderlos continuar con la gestión que estamos realizando. **El jueves 24 de julio:** con oficio N° 508 solicité al MSP una brigada médica para nuestros usuarios del proyecto Atención Integral del Adulto Mayor. **El viernes 25 de julio:** recibió una comisión de CONCARPLAT, Corporación de Cooperaciones Productivas Agropecuarias del Litoral en la que se coordinó una visita al Ministerio de Transporte y Obras Públicas para representar las secciones transversales de los sitios donde se implementarán puentes metálicos provisionales en diferentes puntos estratégicos de la parroquia La Unión. **El día lunes 28 de julio:** realicé una donación de materiales para pintar de manera personal para el aula de octavo de la Unidad Educativa Quito. También asistí a la invitación por parte de la Unidad Educativa Ana Reyna Muñoz a la posesión del Consejo Estudiantil, periodo

lectivo 2025 -2026. **Marte 29 de julio:** mantuve una reunión con CONCARPLAT, Comité de Pro Cantonización y representantes de la UNSAASE, para coordinar ciertas acciones. El **miércoles 30 de julio:** con Oficio N° 509, dirigido ante CONAGOPARE Esmeraldas, solicité de manera formal el apoyo técnico para la elaboración de estudios y diseños correspondientes a la implantación de puentes provisionales metálicos destinados a facilitar el paso en distintos esteros ubicados en la zona rural de la parroquia La Unión. Esta acción tiene como finalidad respaldar la gestión que se viene realizando ante Petroecuador para la adquisición de tubos metálicos. Nosotros en Petroecuador tenemos aproximadamente 450 tubos. Solo necesitamos un documento que emita la CONAGOPARE a poder asistir aquí. Esto es, compañeros, les informo lo que hemos conseguido. Y algo muy importante, solo que es un tema bastante delicado. Apenas llegaron a mis oídos llamadas. Compañeros, yo estoy haciendo las gestiones sobre el tema de seguridad. No he publicado en redes sociales ni nada, lo estamos manejando muy discretamente por el tema mismo de seguridad. Pero nosotros sí estamos trabajando en ese tema. No he sido descuidada. Lamentablemente con el coronel Buitrón no pasaba eso. Pero también hemos enviado al Ministerio del Interior otros documentos para ver si desde arriba mismo se toman acciones. Así que no es que estoy de brazos cruzados referente al tema de la seguridad. Pero por mi seguridad yo no puedo exponerlo, como cierta persona ha mencionado en algún momento, de que el gobierno parroquial no está haciendo absolutamente nada en el tema de seguridad. Eso no es verdad. Cuando ustedes necesiten pueden acercarse a secretaría. Sí hemos hecho la gestión. Entonces, compañeros, yo nunca voy a descuidarme de ese tema. Ya escucho que va a haber un plantón que va a hacerlo aquí. Y es lamentable porque primero donde tienen que venir a averiguar es aquí. Y les damos con mucho gusto las copias de los oficios y las gestiones realizadas referente al tema de seguridad. Pero yo, compañeros, no me voy a exponer a mencionarlo en los medios de comunicación. Entonces, eso es lo que quería informarles. Entonces, el viaje a Quito yo tenía pensado el día de mañana, pero no contaba con la segunda reunión de consejera en la provincia de Esmeraldas. Entonces, el día martes hemos quedado con CONCARPLAT para hacer la comisión e irnos a Quito, al retiro de estos tubos. Algo decían ellos que más o menos se tocó en esta reunión, que son como dos mil dólares, dos mil quinientos, que cobraría un tráiler para traer los tubos para acá. Pero yo he sido muy clara. Nosotros lo que hacemos es solicitar como gobierno, pero ellos se encargaron y van a encargarse de lo que es el pago del transporte. Eso, compañeros. Continúe con el sexto punto del orden del día. **Secretaria: SEXTO PUNTO.** - **CLAUSURA: PRESIDENTA:** Compañeros, muchísimas gracias, siempre esa disposición y ese servicio, que ustedes tienen de participar de las sesiones de junta. Muchas gracias siempre por el apoyo y por la unanimidad. Y muchísimas gracias por asistir. Que tengan una bonita tarde.

Firmas de aprobación del ACTA N° 015 – GADPLU-Q-2025 de fecha miércoles treinta de julio del 2025.



Lic. Loor Urdánigo Elina Elizabeth
PRESIDENTA GAD DE LA PARROQUIA LA UNIÓN

Sr. Cayo Défaz Luis Fabian
VICEPRESIDENTE GAD DE LA PARROQUIA LA UNIÓN

Sr. Torres Córdova Ángel Raúl
VOCAL GAD DE LA PARROQUIA LA UNIÓN

Abg. Córdova Córdova Deysi Mariela
VOCAL GAD DE LA PARROQUIA LA UNIÓN

Lic. Albán Albarez Josué Tito
VOCAL GAD DE LA PARROQUIA LA UNIÓN

CERTIFICACIÓN: En la parroquia de La Unión, hoy miércoles a los veintisiete días del mes de agosto del año 2025, yo: **Mera Tapia Cristina Lisbeth** en mi calidad de secretaria de GADPLU-Q, Certifico que las firmas de los Vocales y Presidenta del GAD parroquial La Unión, en el ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N° 015– GADPLU-Q – 2025, que anteceden, son las auténticas, por haberlas suscrito en mi presencia.

La Unión, 27 de agosto de 2025

Lic. Cristina Lisbeth Mera Tapia
SECRETARIA GAD DE LA PARROQUIA LA UNIÓN